

1015953
RC0252108

29) MÚSICA: Cecilia Toledo, voz coral de Nuñez de Valparaíso.

MIGUEL LITTIN:

"De esta película se dijo incluso que no existía"

CINE / Realizador exhibirá mañana en el Festival de Cine de Valparaíso su documental "Acta general de Chile".

El Festival de Cine Recobrado de Valparaíso exhibió ayer noche y el viernes (10 horas) "Acta general de Chile", el documental que Miguel Littin filmó en 1985, experiencia que fue retomada en el libro de Carmelo García Marquez: "El asesinato de Miguel Littin clandestino en Chile". Yesta ahora la cinta sólo había circulado en universidades y conserva más de un cuarto de siglo, por lo que el realizador cuenta que "he esperado mucho tiempo por este estreno oficial en Chile, ya que esta película no tuvo prócticamente difusión. Incluso se asomó en algunos círculos que no existía y que yo nunca había vendido ni tenido el clandestinidad a Chile".

El documental se presentará en el aula magna del Duccio Ciletti de Valparaíso (Avenda Brasil 202) como parte de la muestra "Observatorio del cine chileno: tres clásicos en el exilio", que incluye también producciones dirigidas por Angélica Villegas y Rodrigo González. "Es muy valiosa la opción del festival de proyectar títulos que son parte importante de nuestra cinematografía y que han sido recuperados", comenta Littin.

EL JUICIO DEL PÚBLICO

La copia de "Acta general de Chile" fue codificada por el Cineoteca Cubana a su hermano chileno y su director destaca que "la película ha tenido un importante recorrido por el mundo, exhibiéndose en Europa, y hasta en Medio Oriente, pero recién ahora comienza a tener vida real en las pantallas chilenas. Y el público que la verá finalmente podrá evaluar su juicio sobre ella".

La exhibición permitió que este

documental que muestra la situación política del país en plena dictadura Pinochet y las nuevas generaciones, pasea sobre el cual Littin comenta que "el presente tiene pasado. La gente de hoy en día casi viviendo un presente muy activo construido sobre una historia reciente. Yo hago la película con la mente de un mago y las manos de

Hoy obsesión que no le conté a CABRÉL GARCÍA MÁRQUEZ. MIENTRAS LA GENTE QUE ESTUVO INVOLUCRADA NO ME AUTORIZÓ, YO NO VOY A DAR SUS NOMBRES".

MIGUEL LITTIN

Sobre libro del Nobel suizo

ur allan). Y supongo que la gente entra a la casa y se acogida por ella".

Respecto al rodaje de "Acta general de Chile", el cineasta cuenta que "yo pensaba que yo habría trabajado tanto desde el exilio se plantearía con una fuerza total. Despues, al ver el material filmado, me encontraba con mis propias ilusiones. Fue un proceso de ajuste a la muy fuerte adversidad, trabajando sobre los días, viendo como gran represa de un punto a otro, para sobrellevar el tiempo, que era pequeño de manera efectiva. El riesgo es de un tiempo muy activo, lleno de interrogantes y de búsqueda".

SIN MIEDO

Littin ingresó a Chile en varias ocasiones, utilizando identidades falsas. Y ante la pregunta si sintió miedo en algún momento, el realizador responde: "El miedo palpable definitivamente no, porque se le impide a uno trabajar. Tomar e invadir, robar, estafamiento que si. Recuerdo por ejemplo, estar



Cecilia Toledo en el Coro de Nuñez de Valparaíso.



El receso del exilio (1970) en el Festival de Cine.

viajando por una ciudad desierta y con los ojos vendados, para sinceramente con los grupos que trabajaban la clandestinidad entre la dictadura, lo sentí impotente, lo mismo que los pasos en las fosas, donde habían que provocar los documentos, donde habían que provocar los muertos. Pero ese lema fuerte que dijeron, fuerte, porque de lo contrario uno no pasa".

El director de "El silencio de Nahuilco" recuerda también que "que tiene la ayuda de innumerables personas que colaboraron para este documental arrancando indasis mucho más de lo que podía imaginar yo. Sin embargo, el ánimo de la gente de esa época era muy líquido".

El paso de Littin clandestino en Chile alcanzó a veces de mito gracias al libro de Carmelo Marquez, por lo que el cineasta no le contó todo al Nobel colombiano: "Me acordé

PROGRAMA DE HOY

Miguel González, director de "Hasta si sur de mi gabinete", mostró ayer en el Festival de Cine Recobrado los documentales que hizo en Misiones, cuando era de la fundación "Observatorio del cine chileno". Luego es a las 20 horas en el aula magna del Duccio Ciletti de Valparaíso, donde también se presentarán los libros "El Chacal de Nahuelo o, emergencia de un maestro chileno", "Breve historia del cine chileno" y "Fotomemoria de los fantásticos en el cine de Terence Fisher". A las 19 horas en el aperitivo "Joyas del archivo Miró", se exhibe una copia restaurada de "Gloria Dorotea" (1950), del cineasta nro Dolg Vertov. Y a las 22 horas en "Todas las cosas son personas encantadas", tercera parte del monumental ensayo Miró "Voces de la eternidad idealista de Marx, Dostoevsky y E. capital", de Alexander Kupr.

La gente que estuvo involucrada en ese autorice, yo no voy a dar sus nombres".

EL RECURSO DEL MÉTODO

Invito a la exhibición mañana de "Acta general de Chile", hoy (20 horas) el Festival de Cine Recobrado presentará en el aula magna del Duccio Ciletti una cinta de Miguel Littin: "El recurso del método" (1976), coproducción entre México, Francia y Cuba protagonizada por Nelson Villagra, Katy Jurado y Alain Carré.

Se trata de una adaptación de la novela de Adolfo Carrión, centrada en el dictador de un imaginario país de Latinoamérica, que cumplió en el Festival de Cine de Cartagena en 1979.

Miguel Littin relata que "fue un rodaje loco, filmando entre un paro y otro, con un equipo que llegaba a veces a 200 personas y más de 1.000 extras. Había mucha rigurosidad en la filmación, pero también mucha libertad creativa".

NUEVO PROYECTO

El director de "Desnudar, Isla 10" asegura que ya dejó atrás la polémica sobre esta obra que fue elegida para representar a Chile en la competencia del Oscar, en desmedro de "La rana", y señala que "habrá una campaña muy mal intencionada".

Littin viene llegando de Venezuela, donde se reunió con los productores de su nueva incursión filística, sobre la cual no puede adelantar mayores detalles, salvo que se trata de "una oposada".

MARCELO MAGELLAN

mmagellan@prensaunivalpud.



Concerto este
moldo en
www.concertomoldo.cl



De esta película se dijo incluso que no existía [artículo] Marcelo Macellari.

Libros y documentos

AUTORÍA

Macellari, Marcelo

FECHA DE PUBLICACIÓN

2010

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

De esta película se dijo incluso que no existía [artículo] Marcelo Macellari.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)